

El Eco de la Provincia.

DIARIO CONSERVADOR-LIBERAL.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS ESCEPTO LOS SIGUIENTES A LOS FESTIVOS.

ORDEN

JUSTICIA,

PATRIA.

LIBERTAD

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Alicante 1 pta. 50 cént. al mes.
En los demás puntos
de España 5 » 75 » trimestre.
Extranjero y Ultramar 10 » »

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

A precios convencionales, abonando el importe anticipado de los últimos. No se devuelve ningun original.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Dirigirse al Director de este periódico D. JOSÉ JUAN PLAZA, calle de San José número 4, donde está situada la redaccion y administracion del mismo.

SECCION EDITORIAL.

Alicante, 6 de Setiembre de 1881.

HEROISMO MINISTERIAL.

La falta absoluta de espacio, no nos permitió dedicar una sola cuartilla de nuestro último número, al artículo que titulado *El Bú*, insertó el sábado «Las Circunstancias», completando la manifestacion de su natural engrandecimiento por el triunfo alcanzado en la terminada campaña electoral.

Mucho pueden estas satisfacciones, es cierto, como no lo es menos que aumentan en vociferacion y atronadora palabreria á medida que descansan en anómalos procedimientos ó nacen de habilidades violentas que torciendo el estado natural de las cosas, y contrariando la manifestacion espontánea de los elementos que por su propia condicion determinan la legitimidad de un triunfo, desvian este con aplauso estrepitoso, tanto mas exagerado, cuanto menos favorecido se encuentra de la sinceridad de validez en su fundamento

Por eso «Las Circunstancias» no solo aparece rebosando gozo, sino que lleva su desmedido contento al limite de sus deseos, juzgando abatido y para siempre quebrantado al adversario á quien cándidamente ó porque así le conviene, y esto lo creemos más acertado, supone vencido en buena y noble lid, y pretende todavía aumentar el mérito de su victoria atribuyéndole un poderío poco ménos que fantasmagórico que personifica bajo la denominacion de el *bú*, formando una amalgama de lo sério y lo ridículo, de lo grave y lo jocoso, que cuadra exactamente á sus fines.

Esa personalidad que con correcta forma ha querido exhibir el colega presentándola por un lado risible cuando no despreciable, lejos de desmerecer ante el concepto público por los trabajos del colega, de ellos recibe sancion lo elevado de su prestigio y lo irreprochable de su conducta, pues si ha conseguido que su voz hiciera eco, como en su artículo nos dice, en altas esferas en que no tomaban asiento amigos suyos ni particulares ni políticos, es porque la mas estricta justicia presidia á su demanda en términos tales, que la arbitrariedad tan floreciente y desarrollada en los tiempos que alcanzamos no se ha atrevido á desoir la ó despreciarla.

¿Pero sucedió siempre lo mismo? Eso no, que si una vez pudo haber abnegacion para ahogar los impulsos egoistas de la politica, otras muchas se sobrepusieron estos á los indiscutibles principios de la equidad y de

la justicia, dando lugar á que el hombre digno y de conciencia patentizara su integridad y su prestigio, por cuya firmeza y decision constante ha podido alcanzar el renombre de que hoy goza, pretendido ridiculizar bajo la determinacion de un pueril fantasma.

Poco importan las invenciones, nada significan los nombres que produce la pasion ó inspira el odio, pues á través de ellos no puede verse otra cosa que la importancia que se dá al enemigo á quien por estos medios, á falta de otros, se combate.

Las decantadas corrientes liberales de que pretenden ser cauce los hombres de la situacion, les lleva á tergiversar los términos de las cosas, y oponiéndose á que haya otro valimiento que el suyo, llaman caciquismo á la importancia que dá la consecuencia política; señor feudal al individuo que por sus merecimientos goza de la consideracion y respeto de sus conciudadanos; reyezuelo al que por su posicion, limpia historia y relevantes servicios cuenta con las mayores influencias en el pais, que le es deudor de sus beneficiosas y más importantes mejoras.

Así se vé la pasion erigida en principio de justicia, que no pudiendo amoldarse muchas veces á la forma seria por su propio vicio, apela á la irónica ó jocosa, para mejor disimular con el deleite de sus chistes la falta de razon en sus juicios. Y yendo todavía más allá, convierte en práctica su teoria pretendiendo destruir los males que forja porque contradicen sus propósitos, con otros verdaderos que, bajo un mal aparente velo de justicia, descubren hasta en su misma superficie un exceso de funesta arbitrariedad.

Aquella es el *bú* de que nos habla «Las Circunstancias», y esta la fuerza mágica y poderosa con que se ha destruido al adversario de cuyo triunfo se alardea.

Eso sí, es muy cómodo y sobre todo muy noble hacer alarde de la victoria deprimiendo al adversario cuyo indisputable y legítimo prestigio se ridiculiza, contando á la arbitrariedad y al cúmulo de estupendas ilegalidades que cual en ninguna otra ocasion se han presenciado, como únicos títulos del triunfo conseguido. De esta suerte pueden muy bien acometer atrevidas empresas los neófitos en la politica de que nos habla el periódico ministerial, seguros de alcanzar grandes satisfacciones mientras se les permita disponer á su antojo de los preliminares de la lucha, y hacer en ella cuanto á su interés convenga, dejando en olvido la ley, bajo la salvaguardia del que debe ser su fiel custodia hasta el extremo de que imitando al mismo colega, más que

diputado por Pego, debiera llamarse de *pega*, al de aquel distrito.

Todo pasa en el mundo, dice bien el colega; por eso han pasado todas las inauditas arbitrariedades y los escándalos vergonzosos para vencer legítimas y naturales influencias, que otra cosa no podia suceder en los tiempos de *libertad* que alcanzamos. Todo pasa en el mundo, por eso hemos visto erigirse al despotismo en instrumento de la libertad, á la violencia en intérprete de la justicia, al desafuero en aplicacion de la ley, al cinismo en manifestacion del respeto. Todo pasa en el mundo, y por eso hemos visto pasar *carros y carretas* por los colegios electorales, cargados de tropelías, abusos y verdaderos delitos que consignados en actas publicas, sirven para que los ministeriales celebren sus triunfos á ellos debidos, y pasen después á la posteridad que tejerá con ellos una corona que inmortalice sus merecimientos. Todo pasa en el mundo, y solo por eso pasan los fusionistas, que de otra suerte estarian ya relegados al olvido que merecen por su proceder atentatorio á las leyes fundamentales del Estado. Todo pasa en el mundo, y por eso nuestra provincia ha pasado de una época de libertad verdadera, á otra de despotismo é imposicion.

Y porque todo pasa en estos tiempos, nuestro colega se acrece contra sus adversarios, y refiriéndose al que determina con su favorecida palabra, exclama ¡*al bú!* que mientras tengamos gobernadores como el Sr. Banquells, y alcaldes como los de su hechura, no han de faltarnos triunfos aunque nos falte prestigio, mérito y verdadera competencia.

Hace bien en atreverse y perder el miedo nuestro colega.

Si dudaba de lo que eran capaces sus amigos en materia de violar la ley con frescura, desenfado y decision habrá quedado satisfecho.

Todo degenera en el mundo, dice nuestro compañero, todo, menos el espíritu de legalidad de los ministeriales porque no ha existido nunca.

Sin él son más bravos que el Cid.

¡Después habrá quien dude de si son valientes!

La aplicacion que dá «Las Circunstancias» de la estrañeza que le produjo nuestro silencio acerca de la candidatura conservadora para Senadores, es tan cándida como la candidéz misma que nos supone. Creemos que estamos en paz.

Y si no, nos es igual.

Sentimos no poder satisfacer los deseos de nuestro estimado colega «La Union Demo-

crática,» pues nada sabemos acerca de los rumores que ha oído sobre incondicionales ofrecimientos del Sr. Santonja al gobernador, ni creemos que tengan ningún fundamento serio.

Ello debe ser obra de algún malicioso que nunca falta, que en vista del apoyo que el Gobierno ha dispensado al Sr. Maisonnave, crea obligado á aquel con el Gobierno, sin que tenga otros motivos para juzgar de la actitud del Sr. Santonja.

Hace bien «Las Circunstancias» en no recordar entre las ilegalidades cometidas en la reunión preparatoria de Compromisarios, otra que la que atribuye al Presidente de la mesa.

Esta, como la más insignificante, si hubiera existido, compromete á menos.

En cambio si el colega ministerial recordara la conducta de sus amigos aprobando unas actas y rechazando otras, sometidas todas á unas mismas circunstancias, habia de reconocer en ellos ó una cabeza mal organizada, ó una conciencia elástica, ó la falta ó *sobra* de algún sentido.

Por eso el silencio es muy prudente en ciertas ocasiones.

Se cuentan casos.

«El Graduador» buscando inspiración en su semi-correligionario «Las Circunstancias», ha esperado que este emitiera su parecer en el asunto de la retractación del director de «El Globo» acerca de las afirmaciones que este diario consignó sobre el llamado *timo electoral* atribuido á los conservadores, y aprovechando tan buena armonía se sirve de ella para reproducir la misma observación de su íntimo compañero.

Nos parece bien este amable y casual consorcio que hace que uno nos atribuya santa indignación y otro nos considere ufano como los niños con zapatos nuevos.

Uno y otro tienen razón y gustoso se la damos.

El primero porque en verdad, no pudo menos de indignarnos santamente la prevención manifiesta contra nuestro partido, y la facilidad con que se inventa y propala una calumnia.

El segundo, porque á pesar del parecer de ambos colegas la retractación del director de «El Globo» nos ha llenado de satisfacción, pues á más de dejar incólume la honra y dignidad de nuestro distinguido amigo D. Francisco Romero Robledo, ha venido á desvirtuar la afrentosa é injustificada acusación dirigida contra nuestro partido.

Extraña «Las Circunstancias» que no hayamos mentado las actas de Benidorm entre las de Aspe, Alicante y otras.

Por qué la extrañeza?

Ah, ya comprendemos.

¿Por qué fué objeto también de una anulación arbitraria?

Efectivamente, así fué y la extrañeza está en su lugar.

Ha sido un olvido; perdón «Las Circunstancias.»

Pero conste que la anulación de las actas de Benidorm constituye tantas arbitrariedades como son las actas.

Bien puede «La Unión Democrática» sentarse para hacer música esperando que «El Graduador» pruebe lo que afirmó de los Concejales que según él comieron patos y gallinas muchos meses á cargo de la cuenta de fiestas.

La difamación es materia fácil y corriente. La prueba ya es harina de otro costal y esta no se ha molido nunca para «El Graduador.»

Y si no ya ha visto «La Unión» el silencio guardado á nuestro primer suelto.

Pues espere la del segundo, que si algo viene será alguna pitada fenomenal.

¿Cuándo querrá «El Graduador» convenirse de la sinceridad de los buenos consejos que se le dan!

«Las Circunstancias» dá la noticia de que en las inmediaciones de los baños de Busót y en terrenos del señor Conde de Casarajas se ha descubierto un manantial bastante á regar gran parte de nuestra huerta.

La noticia es cierta y podemos dár fé de ella como testigos oculares.

Lo que no sabemos ni hemos oído decir es que el señor Conde de Casarajas piense conducir esas aguas á nuestro huerta.

Ojalá abrigara este pensamiento, pues ello reportaría beneficios incalculables á nuestros labradores.

Nuestro apreciable colega «Las Circunstancias» llama la atención con atinadas consideraciones sobre el deplorable aspecto que ofrece el Juzgado Municipal, por la mezquindad de su mobiliario.

El diario ministerial tiene razón, y testigos del mismo mal que denuncia, unimos nuestra voz á su ruego para que se procure por el Ayuntamiento, en la medida que sus fuerzas le permitan, asear aquellas oficinas que por su carácter é importancia deben reunir otro aspecto del que hoy ofrecen.

Por la enseñanza que encierra acerca de la conducta observada en todas partes por los partidarios del Gobierno en la lucha electoral, transcribimos á continuación el manifiesto dirigido á sus electores por nuestro correligionario D. Rafael Cabezas, documento que no comentamos, y que significa la fé que alienta á nuestro partido y la manera titánica y expuesta con que ha tenido que luchar para conseguir sus triunfos en estos tiempos de corrientes liberales.

«A los electores del distrito de Tresp.—Por tercera vez me habeis elegido vuestro diputado. Inmensa es mi gratitud y más inmensa aun la admiración que me causan vuestras virtudes cívicas y viril entereza.

Entusiastas pruebas de adhesión me tenéis dadas en las ocasiones en que he recorrido el distrito para enterarme de cerca de sus necesidades, y grande, y tan preciada como pocos hombres públicos la habrán recibido, me la otorgasteis al dirigirme vuestra carta colectiva de 25 de abril último.

No era posible dudar de la sincera adhesión que á vuestro diputado profesábais; mas ha sido necesaria toda vuestra virilidad y no comun energía para que haya podido demostrarse en los actos solemnes del 14 y 21 del corriente.

Menospreciando ofertas y amenazas, y sin intimidaros por la presión oficial, las listas que formasteis produjeron el día 14 el nombramiento de 68 interventores de mis buenos amigos, obteniendo solo 19 el candidato adicto; de suerte que contábamos con cinco mesas compactas, y las restantes con mayoría de interventores.

Este hecho y el número de firmas presentadas, constituían pruebas anticipadas y evidentes de una inmensa mayoría en la elección del 21; pero el 18, como delegado especial del gobernador de la provincia, que ya había llamado antes á la capital á todos los alcaldes, presenté en Tresp el secretario del gobierno, que á su vez transmitió la delegación y facultades extraordinarias de que estaba investido á otras personas en las diversas secciones electorales. Sería inútil que yo detallase lo en cada una ocurrido; todos lo sabeis y consta en actas notariales que obran en mi poder, autorizadas con muchas y respetables firmas.

Vuestros nombramientos de interventores, á pesar del haberos tomado algunos la molestia de pasar la noche ó estar desde la madrugada á las puertas de los colegios, de nada os sirvieron. Las puertas permanecieron cerradas, y cuando se abrieron ya estaban otros actuando por nombramiento de los presidentes. Si en un colegio pudieron entrar los legítimos interventores á las seis de la mañana, hora que marcaban conformes todos los relojes, incluso el de la casa del alcalde que fuisteis á consultar, no importa; esta autoridad aseguró que eran más de las ocho, y que por vuestra negligencia habia ya nombrado los que debían ejercer el cargo, y á vuestras protestas, no admitidas, se contestó arrojándoos á viva fuerza del local en que por la ley debíais ejercer un sagrado derecho. Y en otra sección la expulsión de los interventores legítimos se hizo entrando en el colegio la Guardia civil con sus armas, llamada á ese objeto por el que se titulaba delegado del gobernador.

Pues bien; ni todo ello, ni lo que callo por pudor respecto de algunas actas presentadas, ha podido impedir que vuestra decidida voluntad se haya visto patente en el escrutinio general del día 28, en el que se me proclamó dipu-

tado del distrito. Justo era también que así sucediese, ya que por desgracia, vuestra adhesión estaba sellada con noble sangre, alevosamente vertida por los que os dispararon sus trabucos y carabinas cuando pacíficamente regresábais del colegio de Orcau.

Y por cierto que si hubiera podido presumir que á tales extremos se acudiría para combatir mi candidatura, la hubiera mil veces retirado, antes que exponer vuestras vidas al plomo homicida. ¡Confío en que la Providencia salvará la de D. José Balagué tan traidora y gravemente herido en las inmediaciones de Orcau!

Espero además que los tribunales harán sentir el peso de la justicia sobre los autores de todos los hechos punibles é metidos; como recae ya sobre ellos la execración pública.

Por mi parte no cesaré de reclamar que la justicia se cumpla, y estad seguros de que, si llenará sus deberes como representante de la nación, extremará sus esfuerzos hasta el límite, si fuera posible, de vuestra adhesión y heroísmo, en cuanto se refiere al bienestar del distrito, vuestro diputado, *Rafael Cabezas*.—Madrid 30 de Agosto de 1881.»

Cotejen ahora los posibilistas sus triunfos con los nuestros, y digan qué hubieran sacado si hubiesen sido víctima de la saña cruel empleada contra los conservadores, á pesar de la cual les hemos llevado una gran ventaja, y vean qué merece el desdén con que nos tratan.

Sin comentarios de nuestra parte, reproducimos el siguiente suelto que publica en su último número nuestro estimado colega «La Voz de Orihuela:»

«Hace cerca de tres meses que deben estar en la sucursal del Banco de España en Alicante y á disposición del señor Gobernador civil de la provincia, los quince mil duros destinados por la Junta nacional de socorros para la recomposición de las márgenes del río Segura, y esta es la hora en que ni los trabajos han comenzado, ni sabe Dios cuando comenzarán. Existe partido como el de Correntias que en el caso de nuevas inundaciones sufrirá perjuicios incalculables á causa del malísimo estado en que quedaron las motas ribereñas y la opinión pública tendría en este caso el derecho de exigir toda la responsabilidad á quien la tuviese, por la tarde é indiferencia demostrada en asunto de tan vital interés para esta vega.»

MISCELÁNEA POLÍTICA.

Los periódicos ministeriales se envanece con el resultado de las elecciones de senadores

Para enfriar su entusiasmo, conviene advertir que allí donde la acción del Gobierno no puede influir de una manera decisiva, han resultado triunfantes los candidatos de oposición.

Las Academias, las Universidades y las Sociedades Económicas han elegido senadores de nuestro partido ó demócratas, y la traducción de este hecho al lenguaje vulgar es la siguiente:

La ciencia y la libertad están enfrente de la política fusionista, que sólo obtiene éxitos cuando puede obligar á los electores.

Si todos los compromisarios hubieran disfrutado de una independencia análoga á la de los profesores y académicos, no saca el Gobierno diez senadores adictos.

Pensamiento del Sr. Figueras:

«El Sr. Figueras desea la reorganización del partido federal; desea la reorganización de los demás partidos democráticos que pueda haber, y entre los cuales jamás se había contado la *Unión*, para que después de organizados establezcan una *coalición* que restaure la democracia.»

Pensamiento del Sr. Pí:

«Parece que el Sr. Pí y Margall piensa declarar en la primera reunión pública que celebre su partido, que dentro de la democracia no existen más que dos partidos: el posibilista y el pactista.

»Para el Sr. Pí, el Sr. Salmeron constituye una tendencia aislada, y los antiguos radicales volverán á la monarquía lógicamente.»

Pensamiento del Sr. Salmeron, pensamiento del Sr. Zorrilla, pensamiento del Sr. Martos:

Pensamiento del Sr. Castelar:

Ser diputado por Huesca, sin averiguar á qué se debe el milagro.

Los fusionistas abrigan la seguridad de que los senadores posibilistas electos votarán con el Gobierno en todas aquellas cuestiones de Gabinete que se susciten en el alto Cuerpo colegial.

dor y no contradiga las afirmaciones capitales del partido democrático á que pertenecen.

Ni aun con esa salvedad nos parece verosímil esa ilusion (no seguridad) de los fusionistas.

Pero, despues de todo, con *abrigarse* no pierden nada.

A ver si así evitan los efectos del *entumecimiento* que empiezan á notar.

**

Hay un periódico benévolo de todos los Ministerios que anuncia la forma, cantidad y especie de oposicion que harán los conservadores en el Congreso.

Nuestros amigos harán la oposicion que convenga al pais y responda á su política.

**

La *Correspondencia* manifiesta que el Gobernador de Santander, excediéndose de sus atribuciones y sin motivo que lo justifique ostensiblemente, ha impuesto una multa de 50 pesetas al jefe de la estacion telegráfica de Comillas.

Sin duda por parecerse al aicalde D. Lino.

**

Pregunta la *Gaceta Universal* á qué título han ejercido el mando los conservadores.

Lo difícil sería averiguar á título de qué lo ejercen hoy los fusionistas.

**

Dice *La Peninsula* que la alta Cámara ha venido á coronar el edificio por boca del pais.

Coronar es.

SECCION OFICIAL.

El *Boletín oficial* de anteayer contiene:

El parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros noticiando que SS. MM. el Rey D. Alfonso y la Reina doña Maria Cristina (que Dios guarde) continúan en Comillas sin novedad en su importante salud. De igual beneficio disfrutan S. A. R. la Srma Princesa de Asturias y SS. AA. RR. las Infantas doña María Isabel, doña María de la Paz y doña María Eulalia.

Continuacion de las listas numeradas de los electores que han tomado parte en la votacion para Diputados á Cortes el 21 del anterior en el distrito de Alicante, secciones cuarta y quinta.

Circular de la Comision permanente de Pósitos nombrando para girar una visita de inspeccion á los mismos, á D. Julio España y D. Manuel Pacheco.

Dos relaciones de las factorías de subsistencias y utensilios militares de esta plaza de las compras de artículos de inmediato consumo verificadas en la tercera decena de Agosto último.

Circular de la Administracion económica noticiando haber comunicado las órdenes oportunas á D. Manuel Lopez Aguirre, visitador de la renta del sello del Estado en esta provincia para que continúe la visita interrumpida con motivo de las elecciones.

Nota de la total recaudacion obtenida por la Junta de Aduanas de esta provincia en todo el mes de Agosto próximo pasado.

GACETILLAS.

Movimiento de poblacion.—En el dia de anteayer se han inscrito en el Registro civil del Juzgado municipal de esta ciudad, dos defunciones y un nacimiento.

El Panorama.—Hemos recibido el número 6 de este periódico semanal, mercantil, industrial, agrícola y literario, que tanto por la variedad de sus escritos cuanto por lo modesto de su coste, vá cada dia adquiriendo mayor aceptacion, y no dudamos recomendarlo á nuestros abonados.

Se suscribe en Madrid, Villalar, 7, bajo, siendo su precio de suscripcion en provincias, dos pesetas trimestre.

Plaza de toros.—El debút de la compañía gimnástica y acrobática que dirige el Sr. Teresy, dejó el domingo último satisfecho al público por la variedad de los trabajos ejecutados y los difíciles y arriesgados ejercicios que se practicaron, llamando la atencion por su novedad el *tambor aéreo* que ejecutó sobre el trapecio el señor Emilio, y la Cruz de Saboya que ejecutó el director y que le valió muchos y merecidos aplausos.

Las torturas aéreas ejercicios en las anillas por el Sr. Rodriguez (ciego) fueron del agrado del público; y tanto mas lo fueron cuanto que parece raro que un artista privado de la vista, demuestre tanta precision y agilidad en los movimientos.

Para desvanecer errores, séanos lícito advertir que tuvimos el gusto de hablar particularmente al Sr. Rodriguez, y con efecto, este artista se encuentra desgraciadamente ciego, si bien durante el dia distingue á las personas y objetos de algun volumen cual sombras que per-

cibe con gran dificultad pero llegada la noche, queda completamente falto de toda vision.

Sirva esta advertencia para satisfaccion de los que ponían en duda el domingo la veracidad de la desgracia que aflige al Sr. Rodriguez.

En los saltos mortales, el negro Ali hubo de lastimarse un pié, y creemos que para evitar estos casos y siempre que se ejecute aquel trabajo, debia colocarse al extremo opuesto, esto es, donde vienen á caer los artistas despues del salto, no la alfombra en varios dobleces, que es cosa bien poca para el caso, sino un almohadon ó colchoncillo para que no se resientan tanto los pies á la caida.

Quizás de este modo se evitarían desgracias como la que hemos apuntado, si bien, por fortuna, no tuvo consecuencias desagradables para un artista que promete mucho mas de lo que en su debút le vimos ejecutar.

En resumen, los artistas han sido bien recibidos del público y se esforzaron por dejarlo complacido como en efecto lo consiguieron.

Dejamos de juzgar á cada uno en particular, porque como esperamos ver otras funciones y otros trabajos, podremos entonces con más conocimiento de causa emitir nuestro parecer sobre todos los artistas de la compañía, enviándoles por hoy desde las columnas de EL ECO, nuestro más sincero aplauso.

La música que dirige el maestro Charques amenizó el espectáculo con escogidas piezas.

Turbaciones de la digestion.—Los órganos que observen las sustancias necesarias para la alimentacion del cuerpo humano son de una principal importancia cada desórden en las funciones de estos órganos, cada disminucion, alteracion ó suspension de sus funciones arraiga las indisposiciones más ó menos graves. Una mala digestion ejerce siempre una influencia dañosa en los intestinos. Si no se aplica á tiempo un tratamiento eficaz pueden seguir enfermedades diversas, tales como anemia, clorosis, pesadez en los miembros, inapetencia, acedo, dolores de cabeza, de estómago, en los intestinos y en el bajo vientre en general, constipacion, diarrea, ventosidades, enflaquecimiento, enfermedades del higado y de la bilis, etc. Dejando continuar la enfermedad sin poner el remedio á su obra de destruccion, una tristeza general se apodera del paciente hasta que la muerte le libra de sus males.

La estadística prueba que, atendido nuestro modo actual de vida, la tercera parte del género humano padece de mala digestion, algunas veces sin saberlo, y frecuentemente por abandono ó por el empleo de remedios contrarios y perjudiciales que hacen aparecer enfermedades más graves, como la melancolía, hipocondria histérico, gota y reumatismo.

La turbacion de la digestion es ocasionada casi siempre por la secrecion de los ácidos gástricos necesarios á la digestion: es por este motivo por lo que hace falta combatir la enfermedad y por lo que no se deben nunca emplear medios drásticos que mueven evacuaciones muy enérgicas que estremecen y debilitan el organismo, y si solamente remedios que muevan despacio y con los que se obtiene mas actividad ó secrecion de las mucosas del estómago y de las glandulas intestinales.

Como uno de los medios más seguros y activos, recomendamos muy eficazmente las Píldoras Suizas inventadas recientemente por el farmacéutico Rich. Brandt, de Schaffhouse. Un gran número de médicos han asegurado que su accion es prodigiosa, suave y agradable y que estas píldoras no contienen absolutamente ninguna sustancia nociva. Mr. Rich. Brandt, de Schaffhouse ha escogido por representante en Alicante, al farmacéutico Sr. Hernández, Mayor, 22; en Alicoy, farmacia de la Vinda Rafael Alfonso y en Orihuela, farmacia de Aliaga. Este aprobado medicamento se vende en cajas metálicas conteniendo 40 píldoras á 6 reales la caja, y en cajas más pequeñas para ensayos, conteniendo 15 píldoras á 3 reales. No comprar las cajas que no lleven una etiqueta encarnada con la cruz suiza y la firma del farmacéutico R. Brandt.

Bazar de Maylin.—Se acaba de recibir un magnífico surtido de lámparas colgantes de última novedad, siendo sus precios equitativos y al alcance de todas las fortunas.

Médico oculista.—D. Enrique Caro que se ha dedicado con especialidad y con singular acierto á curar las enfermedades de los ojos, hallándose eventualmente en esta capital, ha abierto una consulta de doce á tres de la tarde en la calle de la Princesa y en la misma casa del Sr. Baron de Finestrat.

SECCION COMERCIAL.

MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Buques entrados y despachados desde las doce del dia de anteayer á igual hora del de ayer.

ENTRADOS.

Vapor Jaime I, c. Vich, de Ibiza, con efectos.

Balandra San Cristóbal, c. Gelabert, de Málaga, con lastre.

Laud Virgen del Lidon, c. Obiol, de Motril, con lastre.

Brik Barca noruega María, c. Kjorsvig, de Christiansun, con madera y bacalao,

DESPACHADOS.

Laud Jóven Brígida, p. Mercader, de Torrevieja, con lastre.

Brik barca italiana Rosina, c. Porella, para Nueva York, con azufre.

Brik barca italiana Amallo Galatola, c. Albano, para Nueva York, con regaliz.

Vapor inglés Balcanes, c. Beneke, para Huelva, con lastre.

Laud Purísima Concepcion, p. García, para Valencia, con parte del cargo.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY.—San Eleuterio ab.

SANTO DE MAÑANA.—San Rigina, v. y mr.

CULTOS PARA HOY.—En San Nicolás, á las nueve, misa conventual.

En Santa María, á las 8 y media, misa mayor.

SECCION LOCAL.

DIRECCION DEL SINDICATO DE RIEGOS

DE LA

HUERTA DE ALICANTE.

D. Manuel Gomiz y Orts, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante.

Hace saber: que desde el dia 5 al 9 del actual, se espendarán los albaes para la tanda 9.^a (7.^a de invierno) para los regantes de las quince presas de Montnegre, cobrándose el impuesto de un céntimo de peseta por minuto de agua con arreglo á los Reglamentos vigentes.

Alicante 3 Setiembre 1881.—Manuel Gomiz.

El estado del Pantano en el dia de hoy á las cinco de la mañana, es el siguiente:

Existencia de agua, 33 palmos.

Pared descubierta, 83 id.

De cieno, 80 id.

Entra una cuarta hila.

Sale ninguna.

Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados.

Alicante 5 de Setiembre de 1881.—El director, Manuel Gomiz.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA

DE ALICANTE.

Conforme á lo prevenido en las disposiciones vigentes, la matricula ordinaria para los alumnos de segunda enseñanza estará abierta en este establecimiento desde el dia 1.^o al 30 inclusive del próximo Setiembre: la extraordinaria todo el mes de Octubre.

Los exámenes extraordinarios, los de ingreso, los grados de Bachiller y títulos periciales, se verificará del 15 al 30 del próximo Setiembre.

Alicante 25 de Agosto de 1881.—El Director, Manuel Senante.

OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del dia 4 de Setiembre de 1881.

Barómetro	757.62
Termómetro	30,8
Viento	S. O. Brisa.
Atmósfera	Celajes.
Mar	Tranquilo.
Temperatura máxima del aire á la sombra	38,4
Id. mínima durante la noche	16,8
Irradiacion nocturna	» »
Evaporacion en milímetros	6,21

SECCION DE RECLAMOS.

AVISO.

En el establecimiento tipográfico de D. Antonio Reus, Jorge Juan, 11 y 13, se halla de venta, á 16 reales ejemplar, el *Diccionario Postal de la Provincia de Alicante*, publicado recientemente por el Administrador principal de correos de la provincia D. José Bermudez de la Corte.

De la importancia de este diccionario se ha ocupado ventajosamente la prensa de la localidad, por lo que la recomendamos eficazmente al público.

Establecimiento Tipográfico de Reus.

A N U N C I O S

Á C A R G O D E A N T O N I O R E U S .

Farmacia Mas Font.

MAYOR, 4, (frente al paseo de Mendez Nuñez.)

A L I C A N T E .

Cotidianas, tercianas, y cuartanas

ELIXIR TÓNICO FEBRÍFUGO

del Licenciado D. Luis Mas y Font.

Curacion radical sin temor á las recidivas. Esta prodigiosa preparacion que está compuesta de las plantas tónicas reconstituyentes más selectas del reino vegetal, tiene la propiedad de tonificar el aparato digestivo y como por encanto, desaparece la inapetencia recordando las fuerzas perdidas en corto espacio de tiempo.

Es notorio, que innumerables personas vienen padeciendo uno y mas años tan molesta enfermedad; cuanto más rebelde es esta, mas maravillosos son los resultados de mi Elixir.

Unicamente se vende en esta capital Farmacia de autor, calle Mayor, núm. 4, frente al paseo de Mendez Nuñez, (antes de la Reina); y fuera en las principales farmacias.—Precio, 20 rs. frasco. Al por mayor se hace descuento conforme á la importancia del pedido.



LEGÍTIMAS
MÁQUINAS AMERICANAS

PARA COSER,

WHEELER ET WILSON

UNICO GRAN PREMIO

EN LA EXPOSICION DE PARIS DE 1878.

Agentes generales en España y Portugal,

LACOUR Y LESAGE

MADRID.—Preciados, 7.

UN AÑO DE CRÉDITO.

PIEZAS SUELTAS PARA TODOS LOS SISTEMAS.
AGUJAS, SEDAS, HILOS, ETC.

Venta á plazos.—Gran descuento al contado.

REPRESENTADOS POR

EMETERIO ESTELA,

Mayor, 5, frente al Pasaje, A L I C A N T E .

Depósitos en todas las capitales y principales puntos de las provincias.

FARMACIA DE SOLER,

Plaza de San Cristóbal, A L I C A N T E .

Gelatinas obtenidas con el Gelatinoso Nelsol.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (medio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar, bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, y caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete.

En la imprenta de este periódico encontrará el público en general una gran economía y esmero, en cuantos trabajos tipográficos se encarguen.

JORGE JUAN, 11 Y 13.

QUINCALLA Y BISUTERIA

En el acreditado establecimiento de José Maria Parreno, encontrará el público cuantos artículos de novedad ofrece la industria nacional y extranjera á las personas de buen gusto, en los ramos de bisuteria y quincalla.

Variados y caprichosos surtidos en pendientes, medios aderezos, alfileres, pulseras, adornos para la cabeza, ganchos para reloj, tarjeteros, sombrillas y en-tout-cas de últimos modelos, quitasoles para caballero, paraguas, bastones, cadenas para reloj, gemelos y botonaduras, cigarreras de música, petacas, carteras, portamonedas, cepillos, hules y gutapercha, portiers, transparentes, etc. etc.

Grande y variado surtido de jugueteria.

Abanicos de cuantos modelos se construyen en España y en el Extranjero.

Perfumeria nacional y extranjera. Pomadas y jabones, de la renombrada fabrica «La Rosario.»

Planchas de vapor. Silletas de tigrera y de s mbrilla para señoras y niñas.

Camas de hierro inglesas de matrimonio y cameras.

MAYOR, 26.

MAYOR, 26.

FARMACIA ALOPÁTICA, HOMEOPÁTICA Y DOSIMÉTRICA

DEL

DOCTOR GADEA,

San Francisco, 26, A L I C A N T E .

Especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras recibidas mensual y directamente de sus autores, á fin de que no sufran alteracion ni adulteracion.

Aparatos ortopédicos de todas clases,

biberones, bragüeros, vendajes, fajas ventrales, geringas, lavativas, cánulas, pulverizadores de todos sistemas, pesarios de aire fijo, móvil, etc., sondas cónicas, cilíndricas, curvas y rectas, bordones de tripa y cera, brazaletes, copas, cucharas y gobeletas de cuasia amara, suspensorios de algodón, hilo y seda, hilas formés ó informes, cuenta-gotas, pezoneras, saca-leches, calcetines, medias y rodilleras de goma, orinales de idem, pinceles para la garganta y los ojos, espéculum de Fergusson y para haños, lavativas de cristal para la matriz, ojos, nariz y oídos, asientos de goma y tejido, etc., etc.

Curación anti séptica de Lister.

Aguas minero-medicinales.

Preparacion diaria del

Jarabe de corteza de cidra:

de idem de limon, naranja, grosella, agraz, frambuesa, fresa, etc.

La triple esencia de Zarparrilla de Honduras obtenida al vapor; es considerada como uno de los mejores depurativos, produciendo beneficiosos resultados en los casos de herpetismo, lamparones, escrófulas, enfermedades venéreas y sífilíticas, etc.

PRE. IO DEL FRASCO, 4 PESETA.

INTERESANTE.

En la imprenta de este periódico se timbran papel y sobres y se hacen tarjetas de visita, á precios sumamente económicos.

FARMACIA DE BELLIDO.

Farmacéutico. Plaza Isabel II, A L I C A N T E .

GELATINOSO DE NELSON.

Esta sustancia tiene por objeto el hacer, pronta, fácil y económicamente, toda clase de gelatinas. Para los enfermos es un alimento irremplazable, para las personas delicadas y los niños un nutritivo excelente, para el uso doméstico un recurso y para las mesas de lujo un gran elemento, puesto que sirve para la confeccion de platos delicados como lo son siempre los que tienen por base la gelatina. Con esta sustancia se obtiene toda esa variedad de gelatinas de naranja, crema, frutas, etc., que hacen las delicias de los aficionados á la buena mesa.

Gelatinas obtenidas con el gelatinoso Nelson.

MODO DE PREPARARLAS.

Primera operacion.—Se pone media onza (o edio paquete) del gelatinoso en 8 onzas (un vaso regular) de agua fria, y se deja, agitándole de vez en cuando, el tiempo necesario (una hora) para que se esponje bien el gelatinoso.

Segunda operacion.—Separadamente, se mezcla y bate bien en otra vasija una clara de huevo con otras 8 onzas del liquido medicinal ó de recreo que se quiera cuajar bien sea horchata de arroz, de chufas ó de pepitas de melon; agua limonada, crema de leche; caldo de pollo, de ternera ó de cualquier sustancia.—Las horchatas, limonadas, cremas y demás deberán endulzarse previamente con jarabe de cidra.

Tercera operacion.—Se mezclan ambas disoluciones, se pone al fuego la mezcla, se hierve lentamente cosa de 5 minutos sin agitarla, y en seguida, se cuele por una bayeta bien limpia.

El liquido colado, caliente aun, se echa en los vasos, vasijas ó moldes que se quiera, en donde toma al enfriarse una consistencia de verdadera gelatina.

NOTA.—Si se quisiera administrar la gelatina pura sin ningun principio medicinal, se sustituye el liquido medicinal de que habla la operacion segunda por 8 onzas de agua clara endulzada con 3 onzas de jarabe de cidra, y se obtendrá una gelatina blanca, transparente y nutritiva, propia para alimento de los niños y de las personas que entran en la convalecencia despues de una larga enfermedad.

Precio del gelatinoso, 1 pta. paquete,

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante,